

Was mir von der Unterweisung  
das Wichtigste war.

Gelene Müller im Dorf

KBA 14017

Was wir von der Konfirmation das Wichtigste war.

Nun rückt der Tag der Konfirmation näher und näher, der welchem sich das Tor der Kindheit hinter mir schliessen soll. Fast treten mir die Tränen in die Augen nur bei dem Gedanken, Schluss nun mit der schönen unvergesslichen Jugendzeit. Jetzt fängt der Ernst des Lebens an. Offen gestanden ich kann ~~und mag~~ fast gar nicht daran denken. Und dann kommt mir doch ein anderes Bild vor die Augen. Eine große leuchtende Stadt fremde Menschen, eine fremde Sprache, fremde Strafen das gibt und blitzen nur so. Ich freue mich so unendlich auf all das kommende Neue, daß ich manchmal darüber das Fröhlichkeit vergessen kann das mich heute noch mit aller Frische der Jugend umfangen hält. Es war eine blinnende goldene Zeit voller Rosen, wenn auch hier und da die Sonnen recht scharf wie ein Mordstahl dazwischen führen. Wieviel Kummer bereite

ich bis dahin meinen Eltern). Wie fass mich die Ruhe fast, wenn ich das Geschehene nicht ungeschehen machen könnte. Wir wollen zum keinen Preis alt und erfahren werden schrieb ich in "Nr. 3 Gott und die Jugend" in mein Reisetagebuch. Alt und erfahren? Wie manchmal sagte meine Großmutter zu mir, wenn ich in meiner wilden Ungehorsamkeit in die Stube stürzte. Heng, heng nicht so wild wie ein Teufelchen sonst ruft du deiner Eltern noch arg viele Leid erfahren. Großmutter fragte ich dann was heißt eigentlich "erfahren"?

Nun du wirst es dann, wie schon gesagt erfahren, erfahren, erfahren immer sagst du erfahren und nun will ich dir etwas sagen ich will zum keiner Preis etwas erfahren denn wenn man dieses ewige Erfahren nicht erklären kann so wird es wohl auch nichts rechtes sein. Du bist ein Trotzkopf und ich werde schon warten bis du ... erfahren wirst was erfahren heißt aufzuweichen ich sie mit dem im Satze

unterbrechend und lief sorglos laufend vors  
Gäus, nun die Katze die sich in der Sonne  
kummelte zu plagen. Dabei dachte ich  
immer über das schreckliche Wort „Erfahren“  
nach, das wie ein Gespenst immer hinter  
mir zu stehen, ~~stand~~ und mich auf  
Schritt und Tritt zu verfolgen scheu. Während  
denn ich über ~~dass~~ so nachdachte hatte ich nicht  
auf die Katze geachtet die mir ein törichtiges  
Koch in mein rotes Schürzen gerissen hatte.  
Für diese Geldentfernung gab ich ihr einen törichtigen  
Klappes zwischen ihre wie die Sonnenstrah-  
len herauftreibenden „Schnauzhaare“ im  
gleichen Augenblitke lief ich laut heulend  
über den Gaffplatz der Großmutter zu die  
mir mit einem besorgten Ausdruck auf  
ihrem lieben Gesicht entgegen kam.  
Ach Ach, was hast du nun Gott es willen  
wieder angestellt die blütest ja anden  
Gäuden sagte sie. Schnell guckte ich  
nun auf meine verwundeten Gäuden

auf denen gar deutlich die acht Krallen von zwei "Hatzentöpfli" sichtbar waren. Als ich das Blut gewahrte das langsam auf den Boden rieselte keuchte ich vor Schreck noch viel mächtiger als vorher. Als mich meine gütige "Gräfinnelli" bei einem laufen Körnerschläge und gedörrten Hirnchen wieder beruhigt hatte fragte ich sie ob das jetzt auch zum erfahren gehöre? Nicht sie bestimmt worauf ich laut singend in den Baumgarten lief aus Freude, daß ich nun endlich, endlich etwas erfahren hatte.

Damals ging ich das erste Jahr zur Schule, keckte siehe ich am Ende meiner Kinderjahre und sollte nun wissen was das Kirsse erfahren werden und erfahren haben und doch finde ich auf alle meine Fragen nur die eine Antwort. Ich muß erfahren was erfahren heißt.

Ich habe am Tage als der Herr Pfarrer uns von Erfahrung redete recht gut aufgepasst und mich kindlich über den Satz gefreut den er uns diktierte. "Wir wollen nun keinen Preis alt und erfahren werden; denn das muss nicht sein". Seither passte ich gut auf und dachte im Stillen ich werde es nun noch erfahren. Die Erklärungen und die Beschreibungen über Jesus Leben und Tod schien mir in dieser Frist nur in der ich dachte einen Sonnenstrahl gefunden zu haben. Langsam fing ich an zu begreifen wie die Worte des Pfarrherren gemeint waren. Ich fand nun, das es das Wichtigste sei, wenn ich über das nach dachte was er uns aufschreiben ließ und was er uns erzählte, das ich dann einhole in den Vorhang machen könnte der uns vom Leben und Sterben des Geländes trennt. Das ich das begreifen kann

was wir bis dahin und in der Zukunft  
unbegreiflich schien. Denn ein Vorhang  
oder eine Mauer trennt uns Menschen  
von Gottes Allmacht und Gerichtsbarkeit.  
Dafür bin ich nun 1½ Jahr in die  
Unterweisung gegangen um kribb in  
diese Sache zu bekommen. Um eine  
Brücke zu schlagen zwischen Gott und  
den Menschen, wie der Herr Pfarrer  
Pius sagte und auf angzunehmen  
richts. Aber noch fehlte zur Brücke  
die Gott und Gottes Sohn mit dem Men-  
schen verbindende soll die Stütze das  
Fundament. Unter mirs kann man  
auf angrenzen, wenn es der Mensch zu  
was bringen soll. Unter mirs den die  
Menschen auf angrenzen, wenn sie den  
Weg zu Gott finden wollen und finden  
sollen. Deshalb sind wir in den Konfirman-  
tenunterricht gegangen, deshalb werden wir  
konfirmiert, deshalb dürfen wir das Abend-

mahl einzunehmen. Deshalb sind wir glücklich zu nennen, Menschen zu heißen, die Gottes allmächtig verstehen dürfen oder doch sollten.

Ein schönes Jahr ist es das Jahr des Thon für: man den Unterrichts, wenn einem ein Blick in dieses unbekannte Land gestaffelt wird. Dankbar sollten wir uns denen doppelt zeigen die uns dahin einführen. Darum kommt mir das Erklären, das Aufpassen und das Nachdenken über das was uns erzählt wird von Gott und Gottes sohn das finde ich das Wichtigste während meines Unterrichts.